

# Abiturprüfungen starten am Albert-Schweitzer-Gymnasium

**In ganz Baden-Württemberg haben die Abiturprüfungen begonnen. So liefen die ersten Tage am Laichinger ASG.**

LAICHINGEN – Für Gymnasiasten in ganz Baden-Württemberg begannen am Dienstag, 29. April 2025, die schriftlichen Abiturprüfungen, so auch am Laichinger Albert-Schweitzer-Gymnasium. Den Auftakt machte das Fach Deutsch, das je nach Aufgabenwahl die aktive Auseinandersetzung mit Literatur, Sachtextanalyse, Gedichtinterpretation oder materialgestütztem Schreiben verlangte.

Etwas nervös, aber guter Dinge stellten sich 22 Abiturientinnen und Abiturienten der über fünf Stunden dauernden Abiturklausur. Schon im Eingangsbereich der Schule wurden sie von aufwändig gestalteten Plakaten ihrer Freunde und Familien empfangen, die ihnen Mut zusprachen und an prägende Erlebnisse erinnerten.

Ab kurz vor 9 Uhr verlief dann, wie bei jeder Prüfung, alles streng nach Protokoll. Für Schüler gilt es, sich keinem Täuschungsverdacht auszusetzen. Potenzielle Hilfen wie Handy, Smartwatch oder Lernzettel sind im Prüfungsbereich deshalb streng verboten. Zunächst werden Papierbögen mit der individu-

ellen Schülerchiffre beschriftet, die ein anonymes Korrekturverfahren durch Zweit- und Drittkorrektoren an fremden Schulen gewährleistet. Nachdem die Abiturienten die Aufgabensätze auf Vollständigkeit geprüft haben, beginnt für sie schließlich der Denk- und Schreibmarathon.

Mit der Deutschprüfung startet für insgesamt 48 Schüler die letzte und intensive Phase ihrer Schulzeit auf dem ASG, womit der Jahrgang weniger Abiturienten zählt als in vorangegangenen Jahren. Ungewöhnlich ist auch der lange Zeitraum von über vier Wochen, über den sich die schriftlichen Prüfungen mittlerwei-

le erstrecken. Grund dafür ist die Teilnahme Baden-Württembergs am IQB-Abitur. Ein länderübergreifender Aufgabenpool soll das Abitur der einzelnen Bundesländer vergleichbarer machen, erfordert aber komplexe terminliche Abstimmungen.

Am darauffolgenden Montag warten auf die Abiturienten am ASG die Prüfungen in den Nebenfächern Bildende Kunst, Wirtschaft, Geographie und Sport. Den Abschluss macht am 21. Mai 2025 das Fach Chemie. Nach einer Pause finden Anfang Juli dann die mündlichen Abiturprüfungen am Albert-Schweitzer-Gymnasium statt. (sz)



Ganz ruhig ist es bei der schriftlichen Abiturprüfung am Laichinger ASG.